

Pressemitteilung der Großen Kreisstadt Schwarzenberg 18.04.2023

Baumpflanzung am Tag des Baumes 2023

Oberbürgermeister Ruben Gehart pflanzt am **25.04.2023**, **13:00 Uhr**, zusammen mit Uwe Matthe, Geschäftsführer der Schwarzenberger Wohnungsgesellschaft mbH (SWG) und Sascha Wehrmann, Geschäftsführer der Stadtwerke Schwarzenberg GmbH, eine **Moorbirke**, den Baum des Jahres.

Als Pflanzort wurde das neu gestaltete Areal der Schwarzenberger Wohnungsgesellschaft mbH zwischen Kratzbeersteig, Pappelweg und Bermsgrüner Straße ausgewählt. In diesem Gelände, welches durch den Abbruch von Garagenanlagen entstanden ist, befindet sich für die Anwohner ein neu geschaffener Platz zur Erholung und Entspannung. Der Baum findet hier genügend Platz und optimale Bedingungen, im Bereich des kleinen Teiches seine stattliche Form zu bilden und als Schattenspender zu dienen.

Die Kosten der Beschaffung des Baumes trägt die Stadtwerke Schwarzenberg GmbH als Sponsor. Die Pflanzung erfolgt durch die Mitarbeiter des städtischen Bauhofes und die Pflege übernimmt die HMT als Tochtergesellschaft der SWG.

Zur Moorbirke:

Der Baum des Jahres 2023 ist die "Moorbirke". Sie wird auch Haar-Birke, Besen-Birke, Glasbirke oder Behaarte Birke genannt. Die Moorbirke ist als eine typische Pionierbaumart darauf spezialisiert, neu entstandene Lebensräume zu erobern. Sie kann bis zu 150 Jahre alt und im Flachland bis zu 30 Meter hoch werden.

Hintergrund:

Der "Tag des Baumes" entstand bereits Mitte des 19. Jahrhunderts im baumarmen Nebraska. An diesem Tag wurden traditionell Baumpflanzungen durchgeführt. Am 27. November 1951 beschlossen schließlich die Vereinten Nationen den Tag des Baumes. Er soll die Bedeutung des Waldes für den Menschen und die Wirtschaft im Bewusstsein halten. Der deutsche "Tag des Baumes" wurde erstmals am 25. April 1952 begangen.

Welcher Baum "Baum des Jahres" wird, wählt die "Baum des Jahres Stiftung – Dr. Silivius Wodarz" aus.

Die Stadt Schwarzenberg hat **erstmals 2001** eine Esche im Rocklmannpark gepflanzt. **Ab 2005** erfolgten dann **regelmäßig** im Stadtgebiet Pflanzungen des jeweiligen Baumes des Jahres. In der Stadt ist es der **20. Aktionstag**.



